

## “Sinaloa se enfila a grandes ligas en desarrollo económico”

• Una de las mayores inversiones privadas del sexenio, por 5,000 mdd, se hace en el estado para una planta de fertilizantes.

• Pág. 38



Entendimos la importancia del proyecto e hicimos las gestiones ante diversas instancias, como la CFE, Pemex, y con los habitantes de la zona que participaron en una consulta”.

Rubén Rocha M., GOBERNADOR DE SINALOA.



### Entrevista

Rubén Rocha Moya, GOBERNADOR DE SINALOA



Se concretan proyectos y se atraen nuevas inversiones”

# Sinaloa puede pasar a otra liga en desarrollo económico: Rubén Rocha

• La instalación de la productora de fertilizantes en Topolobampo, que implica una inversión de 5,000 millones de dólares en tres etapas, se resolvió con gestiones en el Gobierno Federal y la comunidad; pondrá a Sinaloa como líder en producción de fertilizantes, dice el gobernador

Luis Miguel González y Diego Badillo  
estados@eleconomista.mx

Una de las mayores inversiones privadas de este sexenio se dará en Sinaloa: la planta de fertilizantes ubicada en Topolobampo, en el municipio de Ahome. Son 5,000 millones de dólares en tres etapas, de parte de la empresa Gas y Petroquímica de Occidente, subsidiaria de la corporación sui-

za-alemana Proman. Generará 12,000 empleos y colocará a Sinaloa como una referencia en la producción de fertilizantes. “Se planteó desde hace ocho años y por diversas razones no se había podido concretar.

“Entendimos la importancia del proyecto e hicimos las gestiones, ante diversas instancias como la CFE, para garantizar el suministro del gas; con Pemex, para el uso de una terminal en el puerto de Topolobampo y los habi-



tantes de Ahome, El Fuerte y Guasave, que participaron en una consulta”, dice Rubén Rocha Moya

“Está en marcha y es una de las acciones más importantes de desarrollo económico que hemos concretado en nuestro primer año de Gobierno”, puntualiza el gobernador de Sinaloa

En entrevista con motivo de su primer informe de Gobierno, el mandatario destaca que está consciente de que Sinaloa puede dar un salto cualitativo en materia económica, para ello es fundamental la promoción de la inversión privada, complementada con el fortalecimiento de la infraestructura carretera y la atención a la problemática de los distritos de riego.

La planta de fertilizantes es un mensaje en esa dirección, y “otra cosa importante que hicimos fue solucionar la huelga en la minera San Rafael, que produce plata, zinc y plomo. La reapertura de la mina es muy importante para los 360 trabajadores de la mina y para la gente que vive en Cosalá, pero también para empresarios de Sinaloa, de México e incluso del extranjero. Hay diálogo y capacidad para resolver los problemas”. La reapertura de actividades generó las condiciones para poner en marcha 30 millones de dólares adicionales de inversión de la minera canadiense Americas Gold and Silver.

### Buscan generar condiciones para ampliar la inversión existente

Rocha Moya, quien llegó al cargo postulado por Morena, comentó que están trabajando para atraer nuevas inversiones y ya empiezan a ver resultados. La empresa Sumitomo Electric Wiring Systems, de origen japonés, dedicada a la manufactura de arneses automotrices para compañías multinacionales y que genera actualmente 7,100 empleos en sus 11 plantas ubicadas en Los Mochis y El Carrizo en Ahome, Guasave y en San Blas, en El Fuerte, considera ampliar su inversión en la entidad

Asimismo, se busca lograr las condiciones para que pueda iniciar operaciones una planta de metanol, en Topolobampo, que implica una inversión de 2,000 millones de dólares. Eso implica realizar una consulta ciudadana en comunidades indígenas, en lo cual ya se trabaja.

Por otra parte, el gobierno estatal busca ofrecer facilidades para que se asiente en Mazatlán la empresa Tetakawi, dedicada a la fabricación de componentes para la industria automotriz y aeroespacial.

### Industrialización

### de productos agrícolas

El también exsenador de la República explicó que durante la etapa más fuerte de la pandemia del Covid-19, el sector económico sinaloense prácticamente siguió trabajando, sobre todo porque los principales generadores de riqueza en la entidad son las industrias agrícola, pesquera y ganadera.

En ese sentido, subrayó que un objetivo es agregar valor a esas industrias, mediante la industrialización de sus productos. Puso como ejemplo que esa entidad produce anualmente alrededor de seis millones de toneladas de maíz. Lo que le hace falta es transformarlas en harina para comercializarlas con ese valor agregado.

Lo mismo se piensa para la industrialización del mango y otros productos agrícolas. Eso, junto con un mayor dinamismo de otros sectores como el ensamble y fabricación de piezas para la industria aeroespacial y automotriz, permitirán aumentar la generación de riqueza en ese estado del noroeste del país.

El gobernador mencionó que en el sur de la entidad está la construcción de la presa Santa María, que contará con una central hidroeléctrica y un sistema de riego para la beneficiar a las zonas de producción de mango, berenjena, pepino tomate y chile de exportación.

Además, está en construcción otro sistema de riego en la presa Picachos, la cual también contará con una hidroeléctrica, así como un acueducto para abastecer a 11 comunidades de Concordia, con lo cual se cumplirá la demanda ancestral de la zona de contar con abasto de agua potable regularmente.

Por otra parte, Rocha Moya, mencionó que se trabaja junto con el gobierno federal para hacer realidad la construcción de la autopista Badiraguato, Sinaloa-Guadalupe y Calvo, Chihuahua, la cual tiene un avance físico del 97%, ya que sólo restan 13 kilómetros para conectar por vía terrestre a los dos estados, lo cual se concretará para diciembre de este mismo año, así como la carretera San Ignacio-Tayoltita, que conecta a Sinaloa con Durango. Ambas vías estarán listas al 100% el próximo año.



Nuestras fortalezas nos han permitido desarrollar sectores estratégicos, algunos sectores son tradicionales y otros nuevos”.

En Sinaloa se está trabajando para atraer nuevas inversiones y ya se comienzan a ver los primeros resultados.





**Primer año.**  
El mandatario hizo un recuento de los logros de su gobierno en el primer año de gestión.

FOTO: ESPECIAL

